

進路だより No.3



大阪府立堺支援学校・進路指導部

令和3年11月26日

高等部2年 ふくしじぎょうじょたいけんじっしゅう 福祉事業所体験実習

高等部2年生は例年夏休みを利用して福祉事業所の体験実習を行っていますが、今年度はコロナウイルス感染状況悪化の影響を受け、8月に予定していた実習の大半が10月以降へと延期されました。

保護者の方には実習先の選定にあたり、このような状況下で見学が行いにくい中、苦勞されたと思います。しかし、福祉事業所合同説明会の代替として実施したパンフレット展や担任の先生との情報交換等を活用し、実習先を決めていただきました。生徒たちも予定していた計画が延期となり、少し不安な気持ちになることもありましたが、気持ちを切り替えて実習に臨んでいます。実習が慌ただしい時期と重なりましたが、高等部2年生の成長を垣間見ることのできる行事となりました。

高等部3年 ふくしじぎょうじょじっしゅう 福祉事業所実習

卒業後の進路決定のための現場実習を、夏休みを中心に実施しました（緊急事態宣言等の影響で、9～11月に実施する生徒がいました）。

福祉事業所での現場実習では、例年同様に生活介護、自立訓練、就労継続支援B型、就労移行支援の事業所にて、それぞれの卒業後の進路希望に応じて実施しました。また、就労継続支援B型の利用を希望する生徒については、就労移行支援の福祉事業所で「*アセスメント実習」も実施しました。

今年度は緊急事態宣言の影響で夏休みの実習日が延期となり、学期中での実施となった生徒もいましたが、卒業後の利用を意識し、各々が目標をもって実習に参加することができました。

*アセスメント実習について・・・高等部卒業後すぐに就労継続支援B型の事業所を利用希望の方が、一般就労が可能かどうか、本人の能力・適性について就労移行支援事業所などでアセスメント（査定、評価）を受けるための実習

高等部2年 きぎょうたいけんじっしゅう 企業体験実習

高等部2年生では、10月末～11月初旬に、高等部卒業後に企業就労を希望する4名の生徒を対象に、企業や就労継続支援A型事業所（雇用型）で、企業体験実習を実施しました。それぞれの生徒が自ら希望する職種や業務での体験実習となりました。今回は、服飾関係の製造業、介護施設での清掃や介護補助、放課後デイサービス事業所でのスタッフ補助業務に携わりました。

生徒それぞれが、実習の目標を立て、目標意識を持ちながら実習に取り組むことができ、仕事をする上で大切なことや、自分の将来について考えることができました。

3年生の進路決定に向け、自己理解を深め、自分で進路先を選択・決定するための良い学びとなりました。

高等部3年 きぎょうじっしゅう 企業実習

高等部3年生の企業就労をめざす生徒たちも、福祉事業所を希望する生徒と同じく、6月の実習を経て、10月中旬に10日間の実習を実施しました。

製造業、倉庫内作業、スーパー、介護補助などの企業で実習を実施しました。6月の実習を経て、それぞれの課題が明らかになり、今回の就職の可否を見極めるための実習に臨みました。より実際の勤務形態（時間等）に近い形で実施しました。

今回の実習で得たことや反省点などを、卒業後の進路を意識しながら、残りの学校生活へ活かしてもらえたらと思います。



ふくしぎょうしょ 福祉事業所 てん ポスター展

11月15日～19日までの一週間、調理教室を会場にして「福祉事業所ポスター展」を開催しました。堺市内だけでなく、近隣の他市にある事業所も多数ご参加いただき、当日は65か所の事業所のポスターを展示することができました。昨年度から新型コロナウイルス感染症の影響で、福祉事業所への見学や体験がしにくい状況が続いていましたが、現在は受け入れも可能とする事業所が増えています。この機会に、福祉事業所の情報を積極的に集め、卒業後の進路に向けて活用していただきたいと思います。

今回のポスター展に参加できなかった方は、本校高等部職員室前にもパンフレットを置いてありますので、ご来校の際はお立ち寄りください。



しょう 小 ちゅうがくぶ 中学部 コーナー コーナー

ちゅうがくぶしゃかいけんがく 中学部社会見学

新型コロナウイルス感染症の対応で、見学が困難な状況でしたが、各学年で工夫しながら実施することができました。

- 1年・・・ソフィア堺（プラネタリウム見学）
- 2年・・・じょぶライフだいせん（福祉事業所見学）
- 3年・・・ビッグアイ（ベッドメイキング等見学、作業体験）

ほごしやぎょうじ 保護者行事

小学部6年保護者対象、「中学部教育説明会・見学会」・・・9月30日（木）

